

令和7年
岡山県自主パトロール隊通信（1号）

令和7年1月20日
岡山県警察本部

年頭の御挨拶

新年明けましておめでとうございます。

皆様方には、穏やかな新年をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

自主防犯パトロール隊の皆様方には、平素から、警察業務の各般にわたり深い御理解と御協力を賜るとともに、各地域における防犯活動に精力的に取り組んでいただいており、改めて敬意と謝意を表す次第であります。

県内の治安情勢についてですが、刑法犯認知件数は、令和4年以降、増加傾向が続いている中でも特殊詐欺は、昨年中、ニセ警察詐欺や息子をかたるオレオレ詐欺が急増するなど、認知件数、被害額とともに平成27年に次ぎ過去2番目の被害となつたほか、若い世代にも被害が拡大し、国際電話やインターネットバンキングが悪用されるなど、手口がますます巧妙化、複雑化しており、極めて深刻な情勢にあります。

県警察といたしましては、県民の皆様が真に「安全・安心」を実感していただける社会の実現に向け、各地域の安全の要となる自主防犯パトロール隊の皆様方や、自治体、事業者等の関係機関・団体との連携を強化し、地域ぐるみによる総合的な犯罪抑止対策をより一層推進していく所存であります。

結びに、皆様方の御健勝と御多幸を祈念いたしまして、新年の御挨拶とさせていただきます。



生活安全企画課犯罪抑止対策室一同

1 犯罪発生状況

(1) 刑法犯の発生状況

令和7年中の県内の刑法犯認知件数(暫定値)は10,269件となり、前年に比べて543件の増加となっており、万引き、自転車盗などが多く発生しています。

特に、自転車盗被害の約80%、オートバイ盗被害の約50%が鍵を掛けっていない状態で被害に遭っています。

「鍵掛け」は乗り物盗への対策だけでなく、空き巣などの侵入窃盗の対策にも非常に効果的であることから、地域ぐるみで自転車等の鍵掛けや、自宅の戸締りの徹底を呼び掛けていきましょう。

	H28	H29	H30	R1	R2	R3	R4	R5	R6	R7
認知件数	12,740	11,105	9,509	9,436	7,832	7,535	8,007	9,230	9,726	10,269
増減	-1,966	-1,635	-1,596	-73	-1,604	-297	472	1,223	496	543
増減率	-13.4%	-12.8%	-14.4%	-0.8%	-17.0%	-3.8%	6.3%	15.3%	5.4%	5.6%

(2) 特殊詐欺の発生状況

令和7年中の特殊詐欺被害認知状況は、認知件数345件、被害額約15億1,990万円で、前年と比べて認知件数は148件増加、被害額は約8億8,740万円の増加となっています。

	認知件数			被害額		
		前年比	増減率		前年比	増減率
R7	345件(11件)	148件	75.1%	約15億1,990万円	約8億8,740万円	140.3%
R6	197件(5件)	15件	8.2%	約6億3,240万円	約2,460万円	4.0%

被害全体の約6割がオレオレ詐欺であり、特に警察官をかたり、お金を要求する手口が多発しています。

被害は、高齢者だけではなく幅広い世代で発生しています。

本物の警察官が、電話で取調べをしたり、お金を要求したりすることはありませんので、ご注意ください。

また、息子をかたるオレオレ詐欺については、被害のすべてが70歳以上になります。

あらかじめ、家族内で合い言葉を決めておくなどの対策をしましょう。

区分	認知件数			被害額		
		前年比	増減率		前年比	増減率
SNS型投資詐欺	108件	25件	30.1%	約13億4,580万円	約1億5,830万円	13.3%
SNS型ロマンス詐欺	86件	29件	50.9%	約7億2,580万円	約2億3,700万円	48.5%

また、SNSを経由し、偽の投資を呼び掛ける詐欺や、恋愛感情を抱かせて、お金を送金させる詐欺も大幅に増加しています。

必ず儲かる投資はありませんし、電話、メール、SNS等でお金の請求などがあれば、一人で判断せず、家族や警察に相談しましょう。

2 犯罪の起きにくい社会づくり推進・応援企業の活動紹介

岡山県警察では、企業の社会的責任（CSR）として防犯活動に取り組む企業に、「犯罪の起きにくい社会づくり推進・応援企業」への参加を呼び掛けています。

令和7年末現在、自ら主体的に身近な防犯活動を実践する「推進企業」に2,480事業所、地域の防犯ボランティアを支援する「応援企業」に191事業所がそれぞれ参加しており、各種防犯活動に取り組んでいます。

参加事業所については、県警察ウェブサイトに掲載していますので、お近くの「推進・応援企業」とも連携して地域における防犯ボランティア活動の輪を広げていきましょう。

警察本部からのお知らせ

岡山県警察では、新たな情報配信ツールとして開発していたスマートフォン向けアプリ「ハレノポリス」を2月2日にリリースします。

凶悪犯罪の発生や不審者の目撃などの情報を配信するほか、防犯ブザー、防犯マップ等の様々な機能を搭載しています。

また、防犯パトロール活動支援機能等も搭載していますので、二次元コードからダウンロードをしていただき、日々の活動にご活用ください。

ハレノポリス

